

Usuario: _____

Fecha: _____

CUMPLEAÑOS FELIZ ALREDEDOR DEL MUNDO

Lee con atención y contesta a las preguntas.

Celebrar el día en que nacemos es una tradición habitual en los diferentes rincones del mundo. Una fiesta con comida, pastel o tarta de celebración y regalos junto a familiares y amigos es una de las maneras más extendidas de recordar la fecha del nacimiento.

Algunas de estas tradiciones son comunes a varios países porque provienen de hace muchos siglos, como la de la tarta y las velas. Según parece, en la **Antigua Grecia** se ofrecían a Artemisa, diosa de la luna, tortas de miel y otros dulces con forma redonda, representando la luna llena, y se colocaban velas encima. Antes de soplarlas había que pedir un deseo, porque se creía que si se apagaban de una sola vez, el humo ascendería hasta la diosa llevando el deseo formulado.

En otras ocasiones, la tradición se ha hecho popular más recientemente. Es el caso de la canción de cumpleaños *Happy birthday to you*, que fue escrita por dos maestras de Estados Unidos en 1893 y en la actualidad se considera la canción más cantada del mundo.

Sin embargo, no en todas partes se festejan los cumpleaños de la misma manera y en algunos lugares hay tradiciones que pueden resultar sorprendentes y curiosas a quienes no pertenecen a esa cultura. A continuación, vamos a repasar algunas:

** En **China**, la persona que cumple años se toma un plato de fideos largos (parecidos a los espaguetis o tallarines), que representan la larga vida que se desea a esa persona. La tradición dice que si se es capaz de comer todos los fideos solamente sorbiendo, sin cortarlos antes de masticarlos, el homenajeado tendrá un año lleno de felicidad.

** Si nos trasladamos al continente americano, en la isla de **Jamaica** les encanta cubrir de harina a la persona que cumple años. Pero lo mejor de todo es que, aunque sabes que te van a manchar, no tienes ni idea de en qué momento exacto del día ocurrirá la travesura.

** En **Dinamarca**, se coloca una bandera en la ventana de la casa para que todo el mundo conozca la noticia. También se suelen utilizar pequeños banderines para decorar la tarta de cumpleaños o el lugar donde se celebre la fiesta y los regalos se colocan cerca de la cama para que el cumpleañosero los vea al despertarse.

** En **Vietnam**, todos celebran el cumpleaños coincidiendo con el día de Año Nuevo. Parece ser que para ellos, la fecha de su cumpleaños no es tan importante y prefieren celebrar que al finalizar el año, todos nos volvemos un poco más viejos.

** ¿Y en **España**? La costumbre de tirar de las orejas al cumpleañosero tantas veces como años cumple puede resultar bastante extraña para quien lo escucha por primera vez. Si vas a celebrar tu cumpleaños en España cuando seas mayor, ¡prepara tus orejas!

Y es que en todas las culturas existe alguna tradición que puede resultarnos sorprendente cuando no la conocemos.

Leyendo este texto aprendemos sobre...

- cuál es el lugar del mundo con las mejores fiestas de cumpleaños.
- por qué los cumpleaños en España son los mejores.
- los regalos de cumpleaños en diferentes partes del mundo.
- las diferentes costumbres de cumpleaños en distintas partes del mundo.

La canción *Happy birthday to you...*

- comenzó a cantarse en la Antigua Grecia en honor de Artemisa.
- no se sabe cuándo se escribió, se ha cantado desde siempre en todas partes.
- comenzó a cantarse en Estados Unidos y se ha hecho famosa por todo el mundo.
- es una canción conocida solo en Estados Unidos.

Según la tradición, ¿cómo se deben comer los fideos en China el día del cumpleaños?

- Hay que tomarlos de forma educada, sin sorberlos y cortándolos con los cubiertos.
- Hay que sorberlos hasta meterlos enteros en la boca y después masticarlos.
- Hay que tragárselos enteros, sin masticar, pero con mucho cuidado.
- Hay que partirlos y después cogerlos con las manos.

Verdadero (V) o Falso (F)

	V	F
La costumbre de soplar velas proviene de Estados Unidos.	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
En Jamaica tiran harina a la persona que cumple años cuando se levanta de la cama.	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
En Vietnam todos celebran su cumpleaños el mismo día.	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
En China es tradición comer cualquier tipo de pasta el día del cumpleaños.	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>

¿Por qué los griegos hacían dulces redondos para ofrecer a Artemisa?

- Porque era la diosa de la luna, que también tiene forma redonda.
- Porque los dulces con esa forma eran más sabrosos.
- Porque tenían la misma forma que la Tierra, que también es redonda.
- Porque hacer dulces redondos traía buena suerte al que cumplía años.

Escribe el nombre del país correcto para responder a las siguientes cuestiones, teniendo muy en cuenta el texto que has leído.

- Celebrarás tus 90 años con un buen dolor de orejas.
- ¡Feliz Año Nuevo! Y... ¡feliz cumpleaños!
- Al pasar por delante de una casa, puedes saber si allí se celebra una fiesta de cumpleaños.
- Ten cuidado de no atragantarte al comer.
- Pasarás un cumpleaños con la cara blanca aunque no estés nada pálido.

En el párrafo que habla del cumpleaños en China, se dice que “el homenajeado tendrá un año lleno de felicidad”. ¿Qué significa en el texto la palabra *homenajeado*?

Persona invitada a la fiesta de cumpleaños.

Persona que cumple años.

Persona afortunada, con mucha suerte.

Persona encargada de realizar los preparativos de la fiesta.

¿Qué es lo primero que verás el día de tu cumpleaños si te despiertas en Dinamarca?

Banderines por toda tu habitación.

Los regalos alrededor de tu cama.

A tus amigos y familiares cantando la canción de cumpleaños.

La tarta de cumpleaños.

De los países que aparecen en el texto, ¿en cuál crees que se celebra un cumpleaños más parecido al español?

En Vietnam, porque se felicitan el Año Nuevo, al igual que en España.

En Jamaica, porque en nuestras fiestas de cumpleaños también nos manchamos mucho.

En China, porque comen fideos, que también se comen mucho en España.

En Dinamarca, porque también hacen una fiesta con tarta y regalos.

¿Por qué en algunos países hay costumbres muy parecidas para celebrar el cumpleaños?

Porque se han copiado unos a otros.

Porque los países que están cerca comparten las mismas costumbres.

Porque muchas de esas costumbres proceden de la Antigüedad.

Porque así es más fácil celebrar las fiestas.

¿Qué podemos aprender de este texto sobre las tradiciones para celebrar el cumpleaños?

Que las tradiciones de algunos países son muy raras y las de otros, no.

Que todas las tradiciones pueden parecer extrañas cuando no las conocemos.

Que las fiestas de cumpleaños en España son mejores que las de otros países.

Que en la Antigua Grecia las costumbres para celebrar el cumpleaños eran peores que en otros lugares.

